

AINterpros du Bâtiment durable - 25^e édition Réhabiliter les matériaux locaux et savoir-Faire ancestraux



Jeu­di 15 juin 2023 – Pour sa 25e édition, les Ainterpros se déroulaient à la Ferme de la Forêt à Courtes. Au programme, la visite du nouveau bâtiment d'accueil du site et de la réhabilitation des bâtiments historiques, suivie d'une table ronde sur le thème « Réhabiliter les matériaux locaux et savoir-faire ancestraux : expérimentation et formation des maîtres d'œuvre et entreprises » animée par le CAUE de l'Ain et la CAPEB de l'Ain.

La restauration de la Ferme de la Forêt à Courtes s'inscrit dans un projet de valorisation touristique souhaité par Grand Bourg Agglomération pour sauvegarder les bâtiments tout en conservant l'esprit des lieux. La 25e rencontre des Ainterpros a débuté à 17h avec la découverte du lieu restauré, guidée par les architectes de l'opération et des entreprises qui ont participé aux travaux pour apporter des explications aux participants.

La table ronde qui a suivi de 18h à 19h a permis de faire un point sur les matériaux traditionnels biosourcés, la valorisation des entreprises, l'architecture vernaculaire et le patrimoine rural, les savoir-faire traditionnels et la formation aux techniques anciennes, l'expérimentation et l'approche innovante sur des matériaux anciens.

L'architecte Jean-Vincent BERLOTTIER a ainsi rappelé sa contribution au projet du village Terre de Villefontaine. Les architectes Alix MOREAU et Vanille JOSEPHINE, membres du collectif « DE BOUE » ont défendu leur engagement à sensibiliser, former et accompagner un large public à l'utilisation des matériaux naturels. Maxime BONNEVIE, directeur des Grands Ateliers Innovation Architecture de l'Isle d'Abeau a expliqué la vocation de ce lieu unique d'expérimentation et de recherche.

Quant à Laurent MARMONIER et Jean-Luc GUIRAL, respectivement président de la commission Patrimoine et Transition et secrétaire général de la CAPEB AURA, ils ont expliqué les actions menées par la CAPEB autour de la formation et la valorisation des savoir-faire des artisans avec notamment le Diplôme d'Université Patrimoine et Gestion durable, le Certificat d'Identité Professionnel Patrimoine ou encore la remise des Trophées des Artisans du Patrimoine et de l'Environnement.

Plus d'informations sur <https://www.ainterpros.com/fr/portail/202/actualite/69890/25e-rencontre-interprofessionnelle-jeudi-15-juin-2023-a-courtes.html>

Les Ainterpros du bâtiment durable, c'est quoi ?

Pour favoriser le dialogue entre tous les maillons de la chaîne d'acteurs de la construction (du maître d'ouvrage à l'occupant) et dans l'objectif d'améliorer la qualité de la construction, un réseau départemental rassemblant l'ensemble des professionnels du bâtiment de l'Ain a été créé en 2015. Il comprend la DDT de l'Ain, le CAUE de l'Ain, l'ALEC 01, le Conseil Départemental, la FIB 01, l'Association des Architectes de l'Ain, la CCI, la CAPEB 01, la Fédération du BTP 01, l'Union des constructeurs et aménageurs et l'association des maires ruraux. Ce groupe est piloté par le CAUE de l'Ain, la Direction Départementale des Territoires de l'Ain et l'ALEC 01.

